



Elvis Vivas

La policía golpeó a Elvis Vivas López, de 24 años, la noche del 1 de mayo, en Madrid, Cundinamarca, según se observa en varios videos que corroboró Human Rights Watch. Los agentes lo arrastraron de pies y brazos hasta una estación de policía cercana, conforme se ve en los videos. Dos testigos dijeron a Human Rights Watch que vieron a Vivas salir de la estación de policía esa noche. Dijeron que Vivas tenía una herida grave en la cabeza y que estaba desorientado. Lo llevaron a un hospital, donde Vivas dijo a los médicos que lo habían golpeado policías, según consta en un registro médico al que tuvo acceso Human Rights Watch. Los médicos lo sometieron a una cirugía y a coma inducido debido a las heridas en la cabeza, contaron sus familiares. Vivas murió el 7 de mayo. Una autoridad judicial con conocimiento del caso confirmó que las evidencias apuntan a la responsabilidad de miembros de la policía.



Kevin Díaz

La policía golpeó a Kevin Díaz, de 18 años, y a su novia de 16 años, cerca del Parque Ecológico Sur en Bogotá, mientras regresaban a su casa tras haber visitado la vivienda de la hermana de Díaz, según él relató. La policía y los manifestantes habían bloqueado las calles y la pareja se vio empujada con la multitud hacia el centro de las protestas. Luego quedaron atrapados cerca de una estación de policía donde los manifestantes y la policía estaban arrojando piedras, dijo Díaz. Su novia y él lograron escapar, aproximadamente después de las 9 p.m., y corrieron hacia el parque. Al menos 10 policías en motocicletas los alcanzaron y empezaron a golpearlos. Díaz intentó proteger a su novia. Un agente le apuntó una pistola a la novia de Díaz. Los vecinos empezaron a gritar y los agentes se fueron, explicó Díaz. Human Rights Watch corroboró un video del lugar de los hechos, donde se ve a una mujer que atiende las heridas de Díaz. Otras personas que se ven en el video afirman que es una enfermera. Human Rights Watch también vio fotografías donde se observan las lesiones que presentaba Díaz en la espalda, los brazos, la pierna izquierda y el lado izquierdo del rostro. Su novia no fue herida.



“Samuel Rodríguez”

Samuel Rodríguez (seudónimo), estudiante de 24 años de edad, participó en una protesta durante la tarde del 1 de mayo en el Parque de las Luces, en Medellín. Varios manifestantes estaban lanzando piedras a la policía, que respondía arrojando gases lacrimógenos, refirió Rodríguez. Estaba a casi 200 metros del lugar donde ocurrían los hechos violentos cuando, aproximadamente a las 4 p.m., lo embistió una motocicleta. Los agentes en la motocicleta lo golpearon con bastones y con puños, lo patearon y lo sujetaron por el cuello, contó. Rodríguez afirma que no podía respirar. La policía lo arrastró varios metros, donde otros agentes se sumaron a la golpiza. Un policía dijo que iban a detenerlo, pero Rodríguez logró escaparse, mientras sangraba profusamente. Human Rights Watch pudo corroborar un video en el que se lo ve, herido y sangrando, mientras caminaba por una calle de Medellín algunos minutos después.



Joseph Felipe Fonseca Téllez

Joseph Felipe Fonseca Téllez, de 19 años, caminaba con su hermana y con su primo por la avenida Caracas, en Bogotá, durante la tarde del 28 de abril, cuando se encontraron con un grupo de policías golpeando a un joven, relató Téllez. La hermana de Téllez les pidió a los policías que pararan. La policía respondió golpeando a Téllez y a su primo. También detuvieron a la hermana de Téllez. Un agente golpeó a Téllez con una radio y un bastón mientras que otro le pegaba a su primo en la cabeza con un bastón. Téllez y su primo corrieron para escapar de las golpizas y un agente del ESMAD amenazó con dispararles un cartucho de gas lacrimógeno, contó Téllez. Los agentes retuvieron a la hermana de Téllez durante una hora. Human Rights Watch obtuvo fotos que muestran los cortes sufridos por Téllez en la cabeza y las lesiones que presentaba su primo en la mejilla izquierda. Las fotos son consistentes con el relato de Téllez.